



いきいき元気

## 45年間団員として活躍 消防庁長官表彰を受章

長年、訓子府消防団員を務めた功績により、平成24年度の消防庁長官表彰（永年勤続功労章）を受章した八島さん。「45年間。長いようで短かつた。よくここまでがんばつてこれたと思います。受章は、先輩や家族のおかげです」と話していました。



八島 俊弘さん  
(栄町 65歳)

八島さんは、昭和43年に消防団に入団し、昭和61年から班長、平成9年から副分団長を務めています。父親が消防団員を退団した2年後、私が20歳になつたころ、知人の消防団員から勧められ、入団しました。冬の夜中に父親が火災現場に出動し、水を浴びた服が力チ力チに凍つたことなど、団員としての厳しさも見てきました。

「長年、団員を務め良かつたこともたくさんあります。防火意識の向上を願い、防火査察を実施したことで、多くのお年寄り宅を回り、人を知りました。貴重な意見もいただきながら、防火に全力を挙げた結果、住宅事情の違いもあるでしょうが、昔より火災が減つていいことがうれしいことですね」

「火災や事故などの出動のほか、ある程度経験を積むと若い団員なども精勤です。私は40年以上精勤です。これは、今回の受章にもつながりますが、家族や先輩のおかげと、さらに健康でいたること。いろんな人に感謝したいがんばつてほしいですね」

「全出動の8割を超える出動がある程度経験を積むと若い団員なども精勤です。私は40年以上精勤です。これは、今回の受章にもつながりますが、家族や先輩のおかげと、さらに健康でいたること。いろんな人に感謝したいです」



小林 容子さん  
(若葉町 20歳)

「将来は新聞記者になりたい」



## 運動・栄養・休養



**高齢と水分の関係**

高齢者支援係の保健師となり、もうすぐ一年を迎えるようとしています。人生の先輩方とお会いして話をするのが大好きでお話しして話をするのが大好きであります。そんな私がよく皆さんから聞くのが「おしつこが出るから水は飲まない」、「喉は渇いていいからお茶はいらない」という言葉。でも、そうはいきません。高齢者は脱水になりやすいからです。

二つ目は腎臓の機能が衰えてくるためトイレが近くなることがあります。一つは水分を保持する力が年を重ねると衰えてくること。赤ちゃんの肌と高齢者の肌をみると、一目瞭然ですね。

高齢者が脱水になりやすい理由は三つあります。一つは水分を無視して散財した上、お金がないという感覚に乏しくなることがあります。さらに収入が同じなのです。

## “冬でも脱水予防をしましょう”

気付いたときに一杯を飲んで、美味しい水を飲もう！

「私は」「一ヒーやお茶を飲んでいるから大丈夫」と思っている方は要注意。コーヒーやお茶はカフェインが含まれているため、利尿作用があり、トイレが近くなる原因に。「スポーツドリンクはいいって聞くぞ」という方、確かに吸収は良いのですが、糖分が入っているので糖尿病や口の健康によくないと言われています。

そうです、やはり水が一番なのです。とりわけ訓子府の水がおいしいのはうれしいことです。

夏場はもちろん、暖房を使用し乾燥した室内でも脱水は起こります。冬場でも油断せず水分摂取を心がけてください。人は1日1・5㍑以上の水分が必要と言われています（水分制限のある方は医師に確認してください）。まずは朝起きてコップ一杯、食事のときにコップ一杯、寝る前に一杯を始めてみませんか？

今月の担当 保健師 藤谷 未来

## 介護・支援・予防

### わたしたちの国民年金

#### 平成24年10月から保険料の「後納制度」ができました

後納制度とは、過去10年以内に国民年金保険料の納め忘れの期間のある方が申し込みすることにより、保険料を納めることができる期間が過去2年から10年に延長されるもので、平成24年10月から平成27年9月までの3年間だけの限られた制度です。

ただし、老齢基礎年金を受給している方は利用できません。

#### 申し込みをする際の留意事項

申し込み後に納付が可能な期間の審査があり、結果のお知らせが届きます。

後納制度の保険料には、当時の保険料に加算額が上乗せされます。後納が可能な期間のうち、最も古い分から納めます。

#### 保険料の免除期間はどうなるの？

##### ■利用できる場合

一部免除された期間のうち、未納となっている期間

※この場合の後納する保険料は、全額未納とみなされるため、一部ではなく1か月分の保険料が必要となります。

##### ■利用できない場合

全部免除や一部免除（一部納付済）、若年者納付猶予および学生納付特例の承認を受けた期間

##### ■問合せ 国民年金保険料専用ダイヤル

（☎ 0570-011-050）

北見年金事務所（☎ 25-9635）

納め忘れはありませんか？ 国民年金保険料

### くんねっぷ ファン

今月は、山梨県の大学2年生で、1月13日、町の成人式に出席した小林さんにお話をうかがいました。北見の高校へ進学し、現在は山梨県にある大学で国際観光振興の勉強をしています

「4歳から始めたスキーも高校生まで続け、高校時代は山岳部にも所属し、なにかと山に縁がありますね。山を登ることが好きなので、これからも機会があればいろいろな山に登りたいと思っています」

「成人式に出席して、久しぶりに会った友人も、いろいろな立場で成長していると感じられます。自分も内面からきれいで、寛容な大人になりました」

「文章を書くことが好きなので、将来は新聞記者になりたいです」